



“Queremos saber el plan del Gobierno porque no tendrá ingresos en 2020”

Jueves, 25 de abril de 2019

GUARDAR f t in

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Rating
- Calificación deuda de largo plazo
- deuda pública
- Déficit fiscal
- Petróleo
- Dólar

Fitch Ratings cree que con la subida del crudo y de la tasa de cambio la administración Duque debe bajar el déficit fiscal

Gabriel Forero Oliveros - gforero@larepublica.com.co

En unos días, la calificadora de riesgo Fitch Ratings entregará su reporte sobre Colombia, y si bien Richard Francis, director del equipo de Calificaciones Soberanas de la compañía, considera que aún el Gobierno tiene credibilidad en políticas macroeconómicas, esta idea puede cambiar debido al aumento de la deuda y al plan que destape la administración sobre cómo va a conseguir ingresos para 2020.

En el marco de una exposición de expertos sobre el sistema financiero en Venezuela, organizado por Bancóldex y Fitch Ratings, el directivo dijo a LR que la Ley de Financiamiento ayudó este año y que el alza del dólar y del crudo podría ayudar a bajar el déficit fiscal en el corto plazo.

¿Le están perdiendo credibilidad a las políticas del Gobierno, y esto afectaría la calificación?

Hemos visto credibilidad en todos los factores en Colombia. En el lado del Banco Central, cumpliendo con su meta de inflación. En el lado fiscal lo que hemos visto es un Gobierno con una reforma tributaria cada dos o tres años, que ayuda con los ingresos. El problema que hemos visto en los últimos años son los cambios en las metas fiscales; no solo en el último año, sino cinco años. Con eso podríamos cambiar nuestra perspectiva de la credibilidad. Hasta ahora hemos visto un Gobierno, al menos, cumpliendo con la nueva meta. Hasta ahora pensamos que el Gobierno tiene credibilidad en términos de las políticas macroeconómicas, pero podemos cambiar la idea.

¿Ese cambio se daría si aumenta la deuda como porcentaje del PIB?

Claro que hemos visto una subida de la deuda en términos de PIB en los últimos cinco años. Cuando subimos la calificación a BBB, la deuda en términos de PIB fue más o menos 30%, ahora está por encima de 40% y todavía está aumentando. Entonces nosotros calificamos la deuda del Gobierno y la tendencia ha sido bastante mala. Con los ajustes, el Gobierno dice que la deuda en términos de PIB puede estabilizarse con un superávit primario, y si eso ocurre, tal vez no sea un problema. Si puede estabilizar o bajar la deuda, eso sería bueno.

¿Cree que las condiciones están dadas, tras el cambio en la regla fiscal?

Entendemos que la situación de Venezuela es bastante complicada y hay muchos inmigrantes y eso tiene un costo fiscal. Entendemos, pero queremos al menos ver la deuda en términos de PIB estabilizada. Nosotros pensamos que el Gobierno puede llegar a su meta fiscal este año sin problema, porque la Ley de Financiamiento ayudó con los ingresos. Lo que queremos saber es el plan para el año que viene, porque realmente no va a tener ingresos en 2020.

¿Cuál sería ese porcentaje de deuda sobre el PIB que sería ideal para Fitch?

Cero. Al menos que se establezca o mejor cayendo por debajo de BBB mediano, que fue 30%; pero el Gobierno está diciendo que con los ajustes fiscales la deuda en términos de PIB debe caer. Hasta ahora no hemos visto esto, pero si empieza a haber un superávit primario, la deuda en términos de PIB, con crecimiento de 3,5%, sí puede bajar, pero todavía se necesita un ajuste fiscal.

¿Se debe ser cauto con el alza del precio del crudo?

Bueno, son ingresos del Gobierno y claro que las ganancias de **Ecopetrol** están ayudando con el déficit fiscal y eso es parte de la economía. Para nosotros está bien, pero cuando el precio del petróleo sube es mejor ahorrar dinero, pero en el caso de Colombia, primero debe bajar el déficit fiscal, realmente no tiene mucho para ahorrar.

¿Colombia está sobreexpuesta al petróleo?

Sí claro. Colombia está expuesta al petróleo en general, por el lado fiscal; el externo, todavía 35% de las exportaciones vienen del lado del petróleo, y el peso está ligado al precio del petróleo, por eso está expuesta.

¿Cómo ve el alza del dólar?

Un motivo para la subida de la deuda en términos de PIB fue la depreciación del peso el año pasado. Entonces la deuda está un poco unida a la tasa de cambio, y siendo así, cuando está mejorando eso puede ayudar. Tenemos que ver, probablemente en el corto plazo va a ayudar con la situación, pero no muchísimo.

¿En el corto plazo se sentiría la mejoría por el alza del petróleo y del dólar?

Sí, es algo bueno, pero la verdad es algo de corto plazo. Probablemente va a ayudar con las necesidades del Gobierno. Tal vez no tengan que emitir tanta deuda y las necesidades de financiamiento van a ser mejores en el corto plazo.

LOS CONTRASTES

ALBERTO J. BERNAL-LEÓN
JEFE DE ESTRATEGIA GLOBAL, XP SECURITIES

“Bajo el escenario de que se mantengan los precios del petróleo a niveles cercanos al actual, el cumplimiento de las metas fiscales de 2020 se ve bastante probable”.

¿Es momento de vender las acciones de Ecopetrol?

Yo no soy experto, pero creo que hay interés y puede ser un buen momento. No soy banquero, pero con el precio del petróleo subiendo, con la mejora en las ganancias, podría ser. La pregunta de muchos inversionistas está más por el lado del tamaño de las reservas.

La cartera de los bancos de Venezuela es tan solo de 7% de sus activos

Durante el evento organizado por Fitch Ratings y Bancóldex, Andrés Márquez, director senior de Instituciones financieras en la calificadora, señaló que la cruda realidad macroeconómica que vive Venezuela impacta en las condiciones de su sistema financiero, y que esto se demuestra porque la cartera de los 23 bancos que están en ese país solo representa 7% de sus activos. “Eso dice que no hay cartera, no hay cómo prestar y lo que pasa es que es complicado para los bancos hacer préstamos con esta inflación”, señaló el experto.

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Rating
- Calificación deuda de largo plazo
- deuda pública
- Déficit fiscal
- Petróleo
- Dólar

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Rating
- Calificación deuda de largo plazo
- deuda pública
- Déficit fiscal
- Petróleo
- Dólar

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Rating
- Calificación deuda de largo plazo
- deuda pública
- Déficit fiscal
- Petróleo
- Dólar

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Rating
- Calificación deuda de largo plazo
- deuda pública
- Déficit fiscal
- Petróleo
- Dólar

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fitch
- Rating
- Calificación deuda de largo plazo
- deuda pública
- Déficit fiscal
- Petróleo
- Dólar

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

Correo Electrónico REGISTRARSE

TENDENCIAS

- United Airlines empieza a mover fichas en Avianca Holdings
- Los nuevos traquetos
- Queremos saber el plan del Gobierno porque no tendrá ingresos en 2020*
- El dólar volvió a colizarse por arriba de la barrera de \$3.200 después de cuatro meses
- El Burger Master se acerca, conozca la lista de restaurantes que participarán

MÁS DE FINANZAS

BOLSAS

El dólar cerró el trimestre en un precio de \$3.188, el más alto desde enero

Petróleo cerró su mejor trimestre desde 2009

BOLSAS

Dólar cerró en su precio más bajo en la última quincena con datos de China

La moneda perdió \$14,88 frente a la TRM que fue de \$3.143,36

BANCOS

Bancos ofrecen créditos dos puntos porcentuales por debajo de la tasa de usura

Banco de Bogotá tiene la tasa más cercana a la tasa de usura para abril. Le siguen Ebova, Serfinansa, Scotiabank Colpatría y Davivienda

MÁS DE LA REPÚBLICA

TRANSPORTE

Juez también ordena suspender la licitación del Transmilenio por la Séptima

HACIENDA

Donald Trump criticó a Twitter mediante un tuit en el que pidió más redes sociales “más Justas”

JUDICIAL

Juicio contra Luis Carlos Restrepo, fue programado para el próximo 5 de mayo

INDUSTRIA

¿Por qué las casas de Injo Guacé y Dior quieren ayudar a reconstruir Notre Dame?

SEGUROS

Marsh combinará su línea de reaseguros para dar vida a una nueva empresa